

98% de avance y se proyecta como nuevo polo cultural del sector surponiente

Biblioteca Municipal N°114 de Punta Arenas a un paso de su inauguración

● El nuevo recinto cultural está ubicado en la población 18 de Septiembre y se estima que abrirá sus puertas en noviembre con inclusión, tecnología y auditorio para 120 personas.

Texia Padilla

periodistas@elpinguino.com

Con un 98% de avance, la obra de reposición de la Biblioteca Municipal N°114 en el sector 18 de septiembre de Punta Arenas, entra en su fase final de ejecución. Autoridades comunales encabezadas por el alcalde Claudio Radonich, realizaron una visita inspección a las instalaciones ubicadas en calle Cancha Rayada N° 0346, constatando en terreno los avances de este esperado proyecto que busca descentralizar el acceso a la cultura y acercar los servicios bibliotecarios y tecnológicos a la comunidad del sector surponiente.

El proyecto, financiado por el Gobierno Regional de Magallanes y Antártica Chilena mediante el Fondo Nacional de Desarrollo

Regional (FNDR), contempla una inversión total de \$1.063.364.460, de los cuales \$860 millones corresponden a obras civiles y más de \$202 millones al equipamiento del recinto. La iniciativa fue adjudicada a la empresa Ingeniería y Construcción Cárdenas Ltda., con un plazo de ejecución de 360 días corridos, y su recepción definitiva está prevista para el 20 de noviembre del presente año.

“Este es un proyecto que comenzó el año 2021 y que tuvo diversas dificultades, especialmente por el abandono de la obra original debido al alza de precios en 2022. Gracias al apoyo del GORE y al compromiso municipal, hoy está prácticamente finalizado. Lo más importante es que permitirá fortalecer la equidad territorial, llevando infraestructura cultural de alto estándar al sector sur-

poniente”, expresó Radonich durante su recorrido.

La biblioteca contará con una superficie total construida de 1.412,97 m² distribuidos en tres niveles. Entre sus principales características se encuentran un auditorio con capacidad para 120 personas, salas de lectura, espacios digitales, zonas para infancias y adultos mayores, así como áreas informáticas con acceso a tecnología de última generación. Todo ello enmarcado en un concepto arquitectónico moderno y funcional, con estructura de hormigón armado, pilares y vigas metálicas.

Alex Saldívar, director de Obras Municipales, detalló que los trabajos actuales se centran en las terminaciones interiores, la instalación del mobiliario y la conexión de servicios básicos. “Estamos finalizando la normalización eléctrica, los enlaces de al-

cantarrillado hacia la calzada y ajustando detalles interiores. Queremos entregar un recinto integral, con todos los estándares de seguridad y calidad”, indicó.

Por su parte, Arturo Cárdenas, gerente de proyecto, explicó que “ya ha llegado gran parte del mobiliario desde Santiago y se está instalando, especialmente en el auditorio del primer piso. Algunos materiales importados presentaron leves retrasos, pero el cronograma general se mantiene dentro de los plazos”.

La nueva biblioteca representa más que una infraestructura; será un punto de encuentro comunitario y un motor de desarrollo cultural para miles de vecinos. A pesar de los contratiempos sufridos como actos de vandalismo en 2023 que incluyeron incluso una fogata dentro del recinto, la obra ha



Proyecto que busca descentralizar el acceso a la cultura y acercar los servicios bibliotecarios y tecnológicos a la comunidad.

sabido salir adelante y se proyecta como una de las más relevantes en materia cultural para la comuna en los últimos años.

Finalmente, el alcalde reafirmó el compromiso municipal con la descentralización: “Punta Arenas es una ciudad extensa y reque-

rimos que todos los sectores tengan acceso a los mismos servicios. Este espacio no solo será una biblioteca, sino también un centro cultural que permitirá realizar actividades fuera del centro tradicional de la ciudad, con identidad, pertenencia y dignidad para sus vecinos”.